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Ac 1, 15-17.20a.20c-26 ; Ps 102 (103) ; 1 Jn 4, 11-16 ; Jn 17, 11b-19 

Le jeudi dernier nous avons célébré l’Ascension du Seigneur où le Christ nous promettait l’Esprit 
qui sera notre Défenseur et qui nous révèlera tout, pas d’un seul coup mais graduellement et 
progressivement. Ce dimanche se situe entre l’Ascension et la Pentecôte qui sera célébrée 
dimanche prochain. Nous sommes donc dans la période de l’attente de l’Esprit, selon notre 
calendrier liturgique. Mais pas une attente passive ; plutôt une attente dans la préparation de 
notre être pour recevoir l’Esprit. Avant de s’en aller vers son Père, le Christ a envoyé ses 
disciples en mission en disant : « Allez dans le monde entier. Proclamez l’Evangile à toute la 
création » (Mc 16, 15). Les disciples ont reçu favorablement cette mission et ont commencé à 
l’organiser. Ils se sont partagés les villes et villages en commençant par la Judée, la Galilée et 
la Samarie suivant l’instruction du Seigneur. Ils ont aussi pris soin de voir le personnel en 
présence. C’est ainsi que dans la première lecture on nous parle de l’élection de Matthias qui 
prend la place de Judas Iscariote qui a trahi Jésus. Ce Judas était pourtant un apôtre à part 
entière, choisi par Jésus et à qui revenait la tâche de tenir la bourse et de faire les dépenses. 
Judas avait la confiance du Seigneur, mais il a exercé sa liberté autrement en trahissant son 
Maître. Défroquer ou renoncer à ses engagements ne date pas d’aujourd’hui. Jésus lui-même 
a été témoin de ce changement d’orientation de vie. Pour remplacer Judas, les disciples ont 
cherché quelqu’un qui a été témoin de ce qu’a fait et enseigné Jésus depuis le début de sa vie 
publique, jusqu’à son retour vers son Père. Pour être apôtre il faut avoir suivi régulièrement le 
Christ sur les routes de la Palestine et avoir été témoin de ce qu’il a dit et fait. Le choix s’est 
aussi réalisé dans la prière. Ce n’est pas l’affaire de l’humain tout seul, il faut y associer Dieu et 
son Esprit. Le choix fut fait et c’est Matthias qui, dès lors, a été adjoint aux douze. Lors de nos 
moments de décision parfois difficile, n’est-il peut-être pas superflu d’y associer le Seigneur et 
de dire une petite prière pour lui demander son éclairage et l’inspiration de son Esprit.  

En envoyant ses disciples proclamer l’évangile, le Christ leur donne une lourde mission. Non 
seulement la mission demande un engagement personnel et permanent, mais elle exige du 
courage pour résister à toutes les adversités, les persécutions, les critiques et les trahisons. 
Jésus sait d’avance ce qui attend ses disciples. Lui-même a été victime d’injures et de 
calomnies, de maltraitance et de trahison. Voilà ce qui le conduit à prier pour ses disciples, pour 
ceux qui croiront en leurs paroles et pour le monde. Ce monde créé par Dieu pour les hommes 
et où s’est incarné le Christ est parfois le siège de la violence et de la haine mais Dieu l’aime 
pourtant. Nous devons travailler à rendre ce monde habitable et fraternel. Cette prière, tout en 
étant une intercession auprès de son Père, est aussi un genre d’avertissement à ses disciples 
pour leur dire qu’ils affronteront toutes sortes de contrariétés : des persécutions, des dérisions, 
de l’indifférence... Cette prière les rassure cependant parce qu’ils savent que Dieu veille sur eux 
et reste attentif aux difficultés qu’ils rencontreront. Nous pouvons nous aussi être sûrs que le 
Christ veille sur nous et intercède pour nous au moment où nous traversons de dures épreuves, 
lui qui est désormais à la droite de son Père. N’hésitons pas et ne nous gênons de l’appeler au 
secours. 

Dans sa prière, Jésus demande pour ses disciples quatre choses : l’unité, la joie, la protection 
contre le mal, la sanctification dans la vérité. L’UNITE. Voici comment le Christ prie pour ses 
disciples en demandant l’unité : « Père saint, garde mes disciples unis dans ton nom, le 
nom que tu m’as donné, pour qu’ils soient un, comme nous-mêmes. » L’unité qu’il 
demande est celle d’être unis au Père, de s’attacher à lui, de croire en lui, de le faire connaître, 
et de ne compter que sur lui. Il prie pour que les disciples ne soient pas détournés de leur foi et 
séduits par les affaires de ce monde ; qu’ils n’abandonnent pas Dieu pour quelque difficulté 
qu’ils rencontreront : que rien ne puisse les séparer de l’amour du Christ, ni « la détresse, 
l’angoisse, la persécution, la faim, le dénuement, le danger ou le glaive. » (Rm 8, 35). Il prie 
aussi pour l’unité des disciples entre eux. Car pour la crédibilité de leur message, il faut qu’ils 
restent unis entre eux et unis au Père. Cela est valable pour nous aussi aujourd’hui.  



Nous nous souvenons que les disciples ont discuté quelques fois pour savoir qui est le plus 
grand (Mc 9, 34). Cette unité devrait prendre pour modèle l’unité du Père, du Fils et de l’Esprit, 
l’unité de la Trinité.  LA JOIE. Jésus prie aussi pour que les disciples aient une joie comble. 
Voici les termes de cette prière : « Et maintenant que je viens à toi, je parle ainsi, dans le 
monde, pour qu’ils aient en eux ma joie, et qu’ils en soient comblés. » Les disciples sont 
dans le monde parmi les hommes et les femmes de ce monde. Jésus prie pour qu’ils retrouvent 
la joie dans leur mission malgré les difficultés qui se présenteront à eux. Qu’ils trouvent un bon 
accueil et de la joie auprès des hommes et des femmes. Il veut surtout qu’ils soient des gens 
joyeux qui communiquent la joie de leur foi et de l’Evangile à leur entourage. Car le témoignage 
de la joie et de l’espérance est une excellente formule d’évangélisation. Puissions-nous aussi 
être en tout temps des chrétiens joyeux et communicatifs de notre joie. LA DELIVRANCE DU 
MAL. Jésus a prié pour délivrer ses disciples du mauvais. « Je ne prie pas pour que tu les 
retires du monde, mais pour que tu les gardes du Mauvais. » Durant sa mission sur terre 
Jésus a chassé les esprits mauvais. Il sait que le monde regorge de gens bien mais rencontre 
aussi de mauvaises personnes. Il veut que ses disciples soient préservés de tout mal, qu’ils ne 
rencontrent pas sur leur chemin le Mauvais : tous ce qui conduit au mal, toute parole, toute 
pensée ou toute action mauvaise. Le mal ne fait que détruire, disperser, semer la tristesse et le 
désarroi.  Nous prions aussi à chaque messe en disant : « Ne nous laisse pas entrer en tentation 
mais délivre-nous du mal. ». LA VERITE. Le christ a enfin prié pour la sanctification des disciples 
dans la vérité. « Sanctifie-les dans la vérité : ta parole est vérité. » Le Christ prie pour que 
ses disciples restent dans la vérité et s’abstiennent du mensonge. Qu’ils soient des gens vrais 
et sincères. Ils resteront dans la vérité tant qu’ils seront fidèles à la Parole de Dieu. Et cette 
Parole tout en sanctifiant les auditeurs, sanctifiera aussi les disciples. 

Que cette prière de Jésus soit exaucée pour nous qui sommes aujourd’hui les disciples 
missionnaires du Christ, afin que nous restions unis, que nous vivions dans la joie et la vérité et 
que nous soyons à l’abri de tout mal. Amen. 

 


